

Planteamiento del Problema



Modelo de Naciones Unidas
Liceo de Colombia Bilingüe

Comisión: Comisión de Desarrollo Sostenible

Problemática del debate: Políticas, enmarcadas en el desarrollo sostenible, para la erradicación de la pobreza.

La Conocer que más 1.300 millones de personas viven aproximadamente con menos de 1 dólar al día nos lo dice todo: el mundo no está bien repartido, y es necesario hacer algo para cambiarlo y hacer de nuestro planeta una sociedad menos desigual, si no se actúa con contundencia, el Objetivo de Desarrollo Sostenible que busca acabar con el hambre en el mundo y con la pobreza extrema, propuesto por la Organización de las Naciones Unidas, está lejos de cumplirse.

La pobreza afecta a las personas de maneras distintas según el grupo de edad, género, pertenencia étnica, religiosa o ubicación. Los niños, en particular, son uno de los grupos más vulnerables a la condición de pobreza debido a su dependencia física, emocional, económica y social, como también a la falta de autonomía de las familias y de las instituciones.

Alrededor de 836 millones de personas aún viven en extrema pobreza. La gran mayoría de estas, provienen de países pobres, los cuales se encuentran en Asia Meridional y África Subsahariana, los elevados índices de pobreza se ven a menudo en países pequeños, frágiles y afectados por conflictos.

Pero luchar en contra de estas alarmantes cifras demanda más que políticas a corto plazo para la erradicación de esta problemática y la disminución de estos números, razón por la cual se busca el planteamiento, discusión y creación de políticas enmarcadas en un desarrollo sostenible.

El desarrollo sostenible se define como “el desarrollo que asegura las necesidades del presente sin comprometer la capacidad de las futuras generaciones para enfrentarse a sus propias necesidades”

El desarrollo sostenible lucha en pro de dar fin a la pobreza, reducir la desigualdad y el cambio climático garantizado. Exige esfuerzos concertados para construir un futuro inclusivo, sostenible y resiliente para las personas y el planeta.

Para alcanzar el desarrollo sostenible se necesitan de tres elementos a saber: el crecimiento económico, la inclusión social y la protección del medio ambiente. Si alguno de estos elementos no se encuentra en un país, no puede haber desarrollo sostenible.

Estos elementos están interrelacionados y son esenciales para el bienestar de las personas y las sociedades. No habrá desarrollo sostenible si no hay equidad en la distribución de los recursos, y al no haber equidad, en vez de erradicar la pobreza, ésta aumentará a nivel mundial. La erradicación de la pobreza en todas sus formas y dimensiones es una condición indispensable para lograr el desarrollo sostenible. A tal fin, debe promoverse un crecimiento económico sostenible, inclusivo y equitativo, creando mayores oportunidades para todos, reduciendo las desigualdades, mejorando los niveles de vida básicos, fomentando el desarrollo social equitativo e inclusivo y promoviendo la ordenación integrada y sostenible de los recursos naturales y los ecosistemas.